
VERBALE N. 5 DEL CONSIGLIO DI DIPARTIMENTO DEL GIORNO 17/9/2010 

        Il giorno 17/9/2010 alle ore 10.00 nell’Aula 11 della Facoltà di Agraria, si é riunito il 

Consiglio del Dipartimento di Biologia e Chimica Agro Forestale ed Ambientale per discutere 

e deliberare sul seguente Ordine del Giorno:  

1. Comunicazioni 

2. Ratifica decreti 

3. Rinnovo abbonamenti periodici 

4. Assegni di ricerca: adempimenti connessi 

5. Ratifica adesione progetto di ricerca 

6. Autorizzazione avvio procedura cottimo fiduciario 

7.Modifica Statuto: parere  

8. Autorizzazione adesione progetti di ricerca 

9. Varie ed eventuali 

 Sono presenti: Senesi N., Ercolani G.L., Ricciardi L., Brunetti G., Crecchio C., 

Gambacorta G., Loffredo E., Pizzigallo M.D.R., Simeone R., Tarasco E., Calasso M., 

Cocozza C., De Angelis M., Di Cagno R., D’Orazio V., Gadaleta A., Montemurro C., Pavan 

S., Spagnuolo M., Summo C., Terzano R., Carella N.. 

Sono assenti giustificati: Blanco A., Gobbetti M., Nuzzaci G., Ruggiero P., Triggiani O., 

Caponio F., de Lillo E., Pasqualone A., Provenzano M.R., Addante R., Faccia M., Minervini 

F., Resta P., Rizzello C., Bari G.. 

Sono assenti ingiustificati: Fanizza G., Gomes T., Miano T., Monaco R., Ippolito R., 

Porcelli F., De Giovanni C., Della Gatta C., Padovano G.. 

Segretario verbalizzante: rag. Attilio Davide Mazzacane, segretario amministrativo. 

Assume la presidenza il Direttore, prof. Nicola Senesi che, dopo aver constatata la presenza 

del numero legale, alle ore 10.15, dichiara aperta la seduta. 
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 Si apre la discussione sul primo punto all’O.d.G.: 

1.     Comunicazioni  

        Nota prot. 58146 del 2.8.2010 del Dip. Risorse Umane e Organizzazione, riguardante la 

attribuzione di personale amministrativo a seguito di nuove opzioni. 

 Si passa a discutere il secondo punto all’O.d.G.: 

2.     Ratifica decreti  

        Il Presidente dà lettura dei decreti da n. 16 a n. 19 del 2010 dallo stesso adottati in via 

d’urgenza, comportante variazioni al bilancio di previsione dell’esercizio in corso. Quindi 

invita il Consiglio a deliberare in ordine alla ratifica del suddetto provvedimento.   

     IL CONSIGLIO 

VISTO i decreti di variazione di bilancio da n. 16 a n. 19 del 2010  adottati in via d’urgenza 

dal Direttore del Dipartimento; 

RITENUTO di approvare le relative variazioni di bilancio per le motivazioni riportate nei 

decreti medesimi; 

VISTO l’art. 84 del Regolamento di Amministrazione, Finanza e Contabilità,  

con voti favorevoli unanimi 

     DELIBERA  

di ratificare i decreti di variazione di bilancio da n. 16 a n. 19 del 2010 allegati al presente atto 

sub A), sub B), sub C), sub D) per costituirne parte integrante e sostanziale.   

Si passa a discutere il terzo punto all’O.d.G.: 

3.     Rinnovo abbonamenti periodici 

 Il Presidente sottopone al Consiglio la questione riguardante il rinnovo degli 

abbonamenti periodici, a tal riguardo, si è ritenuto opportuno convocare la dott.ssa Anna 

Rega, Coordinatrice dei Servizi di Biblioteca. 

 La dr.ssa Rega comunica che il prof. O. Erriquez, delegato del Rettore al Sistema 
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Bibliotecario di Ateneo (SBA), a conclusione di una lunga trattativa con gli editori Elsevier, 

Springer e Blackwell, ha inviato una e-mail a tutti i docenti della nostra Università con la 

quale informava che, dopo la forzata disdetta a fine 2009 dei contratti consortili "Elsevier" e 

"Springer" di tipo "print+online", con abbonamenti cartacei a carico delle biblioteche e quota 

per l'accesso online a carico del Sistema Bibliotecario di Ateneo (SBA), il Consiglio di 

Amministrazione ha messo a disposizione del SBA i fondi per la sottoscrizione con i 

medesimi editori di contratti specifici di tipo "e-only"; anche il rinnovo del contratto "Wiley-

Blackwell", già di tipo "e-only" è a carico SBA, sono pertanto accessibili presso il sito 

Emeroteca Virtuale CIBER-CASPUR o presso i siti dei rispettivi editori: 1) 635 periodici 

Elsevier, 2) 1.061 periodici Springer, 3) 1.500 periodici Wiley-Blackwell (intera collezione). 

Con questo impegno del SBA, per il triennio 2010-2012 i Dipartimenti sono appunto sollevati 

dalla sottoscrizione, in questi tre anni, dell’abbonamento cartaceo e si intravede, quindi, un 

notevole risparmio economico per la spesa del rinnovo abbonamenti. Nel 2010 per nessuna 

delle tre sezioni del Di.B.C.A. è stato rinnovato alcun abbonamento, anche se la rivista non 

era pubblicata da alcun editore menzionato, il blocco si era ritenuto necessario per l’intera 

collezione. La dr.ssa Rega ha anche sottoposto, all’attenzione del Consiglio, un preventivo di 

spesa per il rinnovo degli abbonamenti che non fanno parte dell’Emeroteca virtuale, e per 

l’anno in corso e per il prossimo. Il prof. Senesi si riserva di comunicare, entro due mesi da 

questo incontro, alla dr.ssa Rega la decisione del Consiglio in merito alla possibilità o meno 

di rinnovare gli abbonamenti dei periodici in collezione per gli anni 2010 e 2011. 

Si passa a discutere il quarto punto all’O.d.G.: 

4.     Assegni di ricerca: adempimenti connessi 

 Il Direttore introduce l’argomento dando lettura della nota Prot. 57347 del 29/7/2010 del 

Dip. Risorse Umane Area Ricercatori Settore II, con la quale, si invita i Direttori di 

Dipartimento a convocare i relativi Consigli di Dipartimento per gli adempimenti del caso e 
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trasmettere la deliberazione adottata entro le ore 12,00 del 20/09/2010.  

Alla nota succitata sono allegati n. 2 verbali relativi ai lavori di attribuzione di Assegni 

di ricerca del Comitato dell’area scientifica disciplinare n. 08 “Agraria”. 

Dai verbali del suddetto Comitato, risulta l’attribuzione a questo Dipartimento di una 

annualità per l’assegno chiesto dai proff. Fanizza (rinnovo); Loffredo; Gobbetti e dal dott. 

Faccia. 

Il Presidente ricorda che il Consiglio, in vista dell’emanazione dei bandi, deve indicare i 

capitoli di spesa sui quali graveranno le somme messe a cofinanziamento per il pagamento 

degli assegni e proporre delle rose di nominativi per la nomina delle commissioni esaminatrici 

relativamente ad ogni nuovo assegno. 

Il Consiglio, riprendendo la delibera del 29/4/2010 nella quale era stata avanzata la 

richiesta degli assegni in oggetto, sentiti i docenti titolari delle ricerche, assume, 

all’unanimità, le seguenti deliberazioni:  

per quanto riguarda il rinnovo dell’assegno di ricerca dal titolo: “Identificazione e 

caratterizzazione di cultivar di olivo mediante analisi molecolare con marcatori SSR e 

AFLP”., di durata biennale, responsabile prof. Girolamo Fanizza, che è stato finanziato 

dall’Ateneo per una annualità, il Consiglio delibera che la somma necessaria alla copertura 

della seconda annualità sia prelevata dal fondo c/terzi ENICHEM di cui è titolare il prof. 

Antonio Blanco.  

 

Per quanto riguarda l’assegno di ricerca dal titolo: “Studio dei fenomeni degradativi 

nel Fior di Latte e ricerca di soluzioni tecnologiche per prolungarne la shelf-life”., di durata 

biennale di cui è responsabile il dott. Michele Faccia e che è stato finanziato dall’Ateneo per 

una annualità, il Consiglio delibera che la somma necessaria alla copertura della seconda 

annualità rinvenga dal fondo “OIGA” finanziato dal M.I.P.A:F., di cui è responsabile lo 
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stesso dott. Faccia. 

In riferimento allo stesso assegno, il Consiglio propone la seguente rosa di nominativi 

per la composizione della commissione: proff. Ennio La Notte (Università di Foggia) e 

Tommaso Gomes (docenti I Fascia) e proff Giuseppe Gambacorta e Francesco Caponio 

(docenti  II fascia). 

 

Per quanto riguarda l’assegno di ricerca dal titolo: “Prove di serra e di laboratorio 

sull’impiego di ammendanti organici vari e delle loro frazioni organiche umica e disciolta 

quali promotori della germinazione e crescita di piante endemiche e a rischio di estinzione”., 

di durata biennale di cui è responsabile la prof. Elisabetta Loffredo e che è stato finanziato 

dall’Ateneo per una annualità, il Consiglio delibera che la somma necessaria alla copertura 

della seconda annualità rinvenga dal fondo c/terzi USA Army di cui è responsabile il prof. 

Nicola Senesi. 

In riferimento allo stesso assegno, il Consiglio propone la seguente rosa di nominativi 

per la composizione della commissione: proff. Ennio Nicola Senesi e Teodoro Miano (docenti 

I Fascia) e dott. Valeria D’Orazio e Claudio Cocozza (ricercatori). 

 

Per quanto riguarda l’assegno di ricerca dal titolo: “Innovazione nei sistemi di produzione e 

nei prodotti alimentari senza glutine per il miglioramento della salute umana Gluten Free ”, di 

durata biennale di cui è responsabile il prof. Marco Gobbetti e che è stato finanziato 

dall’Ateneo per una annualità, il Consiglio delibera che la somma necessaria alla copertura 

della seconda annualità rinvenga dal fondo Industria 2015 – Nuove Tecnologie per il Made in 

Italy, di cui è responsabile lo stesso prof. Gobbetti. 

In riferimento allo stesso assegno, il Consiglio propone la seguente rosa di nominativi 

per la composizione della commissione: proff Giuseppe Gambacorta e Francesco Caponio 
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(docenti  II fascia) e dott. Raffaella Di Cagno e Maria De Angelis (ricercatori). 

Si passa a discutere il quinto punto all’O.d.G.:  

5.     Ratifica adesione progetto di ricerca 

 Il Presidente illustra una proposta progettuale nell’ambito del Programma Life+ dal 

titolo “Wasps and figs: Threats and conservation from habitats in the Apulian Region”, 

responsabile scientifico prof. Luigi Ricciardi. 

  Il costo complessivo del progetto ammonta a € 2.143.925,00, la quota di pertinenza del 

DiBCA per lo svolgimento delle attività progettuali di propria competenza ammonta a € 

917.460,00, la quota di cofinanziamento del 50% a carico del partenariato sarà coperta, per 

quanto riguarda l’Università di Bari dal costo del lavoro del personale universitario coinvolto 

nel progetto. 

 Il Direttore rilevata l’urgenza con cui si richiedeva la dichiarazione di adesione, ha 

provveduto a ciò impegnando il Dipartimento alla realizzazione delle attività previste nella 

proposta progettuale, ed ora sottopone al Consiglio la questione perché lo stesso prenda atto e 

ratifichi. Il Consiglio esprime, all’unanimità, parere favorevole e ratifica l’adesione al 

progetto succitato. 

 Il DiBCA, inoltre, si impegna a destinare la quota del 15% della voce di bilancio “Spese 

generali” di propria pertinenza a favore del bilancio di Ateneo, a ristoro delle spese sostenute 

dall’Amministrazione centrale per l’istruttoria e la presentazione del progetto, giusta delibera 

del Consiglio di Amministrazione del 28 marzo 2007.  

        Si passa a discutere il sesto punto all’O.d.G.: 

6.        Autorizzazione avvio procedura cottimo fiduciario 

 Il Presidente sottopone all’attenzione del Consiglio una richiesta di attivazione di 

procedura di cottimo fiduciaro pervenuta dal prof. Gennaro Brunetti per l’acquisizione di n. 1 

ICP Massa; n. 1 Spettrofotometro UV Vis; n. 1 Camera climatica. 
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 Dopo ampia e approfondita discussione, il Consiglio, constatato che la richieste di avvio 

della procedura risulta necessaria allo svolgimento delle attività di ricerca nell’ambito del 

Progetto “Reti di Laboratorio – VALBIOR”, unanime delibera l’attivazione della suddetta 

procedura, subordinata, alla verifica da parte del Segretario Amministrativo della necessaria 

copertura finanziaria. 

 Si passa a discutere il settimo punto all’O.d.G.: 

7.       Modifica Statuto: parere 

  Il Presidente sottopone all’Assemblea una nota del Dip. Risorse Umane Organizzative 

riguardante la modifica degli artt. 48 e 51 dello Statuto di Ateneo. 

  Segue breve discussione, a conclusione della quale, il Consiglio esprime all’unanimità 

parere favorevole in merito all’argomento succitato. 

 Si passa a discutere l’ottavo punto all’O.d.G.:  

8.     Autorizzazione adesione progetti di ricerca 

        Il Presidente sottopone al Consiglio una proposta progettuale, nell’ambito dei progetti 

finanziati dalla fondazione CRP, dal titolo “Bio-ecologia del Capnodis tenebrionis (L.) 

(Insecta: Coleoptera: Buprestidae): interazioni intraspecifiche della riproduzione e 

interspecifiche del riconoscimento della pianta ospite (Bio-CRP)”. 

 Il responsabile scientifico per il DiBCA è il prof. Enrico de Lillo, il costo del progetto è 

di € 80.000,00 di cui € 33.500,00 quale quota di cofinanziamento coperta da oneri figurativi e 

€ 6.500 quale quota di cofinanziamento riguardante l’utilizzo delle attrezzature a disposizione 

del DiBCA. 

 Il Consiglio unanime delibera l’adesione alla summenzionata proposta. 

  Si passa a discutere il nono punto all’O.d.G.: 

9.  Varie ed eventuali 

  Non ci sono argomenti in discussione.         
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        Non essendovi altri argomenti in discussione, il Presidente dichiara conclusa la seduta. Il 

Consiglio si scioglie alle ore 12.30. 

        Il presente verbale è letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 

                 Il Segretario       Il Presidente 

    rag. Attilio Davide Mazzacane            prof. Nicola Senesi 

 

  

 

 


